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UFU publica retificação do edital do Sisu 2022
Novo documento altera a quantidade de chamadas na lista de espera

de sete para 12 e informa o início do semestre letivo

A Pró-Reitoria de Graduação da
Universidade Federal de Uberlân-
dia (Prograd/UFU), publicou no dia
27 de junho, a retificação do edital
de matrícula da edição 2022/1 do
Sistema de Seleção Unificada
(Sisu). 

Na versão anterior à retifica-
ção, o item “QUADRO 2: Chama-
das da Lista de Espera” apresen-
tava, ao todo, sete chamadas e
suas respectivas informações. A
retificação traz a alteração do
quadro que conta com o acrésci-
mo da 8ª a 12ª chamadas na lista
de espera, sendo a 11ª e a 12ª
destinadas somente aos cursos
de Design e Pedagogia (Cam-
pus Santa Mônica). Além disso,

também foi incluída a data do iní-
cio do próximo semestre letivo
(2022/1), definida para 26 de se-
tembro, conforme o Calendário
Acadêmico da Graduação 2022,
aprovado pelo Conselho de Gra-

dução (Congrad/UFU).
Veja todas as alterações do edi-

tal e o conteúdo programático no
Portal de Serviços de Graduação.

 comunica.ufu.br - Por: Heuler Reis

Inscrições vão de 1 a 10/8. Provas serão aplicadas nas cidades sedes
das Superintendências Regionais de Ensino (SRE) no dia 4 de setembro

Foi publicado no Diário Oficial de Minas Gerais desta
do dia 30 de junho, o edital com as normas relativas
ao Processo de Certificação Ocupacional de Diretor
de Escola Estadual. Os candidatos poderão se ins-
crever a partir das 10h do dia 1º de agosto até as 20h
de 10 de agosto. A prova será aplicada em 4 de se-
tembro.   

Esta certificação tem o objetivo de avaliar os conhe-
cimentos pedagógicos e técnicos e as competências
necessárias ao satisfatório desempenho do cargo de
provimento em comissão de Diretor de Escola Estadu-
al. A avaliação, por meio de prova objetiva, é pré-requi-
sito para participação de candidatos no processo de
escolha de Diretor, que se dá por meio de consulta à
comunidade escolar, conforme critérios definidos em
resolução específica. 

Para se inteirar sobre a divulgação e publicação de
todas as etapas, o candidato deverá
acompanhar www.avalia.org.br/concurso. A divulgação
do resultado final será publicada em 23 de setembro. 

O credenciamento obtido no processo de Certifica-
ção Ocupacional terá validade de 4 anos, a contar da
data da publicação do resultado final no Diário Oficial
de Minas Gerais. Vale ressaltar que a Certificação não

assegura ao candidato certificado o direito à nomeação/
designação ao cargo de provimento em comissão de
Diretor de Escola Estadual. 

Prova 
A prova de Certificação Ocupacional de Diretor de Es-

cola Estadual é de caráter eliminatório e classificatório.
Constará de 50 questões objetivas de múltipla escolha
sobre conteúdos relativos à Gestão Pedagógica, de Pes-
soas e Gestão Administrativa e Financeira. 

A aplicação da prova será realizada nas cidades se-
des das Superintendências Regionais de Ensino (SREs)
do Estado. 

Requisitos 
Para participar do processo de Certificação Ocupaci-

onal, o candidato deverá ser Professor de Educação
Básica ou Especialista em Educação Básica, detentor
de cargo efetivo ou de função pública estável ou convo-
cado para o exercício de função, na rede estadual de
ensino de Minas Gerais; e possuir curso de licenciatura
plena em Pedagogia ou Licenciatura plena ou bacharela-
do/tecnólogo acrescido de Formação Pedagógica de
Docentes.  agenciaminas.mg.gov.br

Publicado edital para nova certificação de diretores escolares

"Plantar é opcional, mas
colher é obrigatório. A sua

vida depende de suas escolhas"
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Detran-MG implanta protocolo
digital para defesa das
autuações de trânsito

Iniciativa busca garantir comodidade
aos usuários e maior celeridade na
análise das defesas apresentadas 

Desde o dia 30 de junho, condutores e proprietá-
rios de veículos poderão realizar a defesa de autu-
ações aplicadas pelo Departamento de Trânsito de
Minas Gerais (Detran-MG) utilizando o Sistema de
Protocolo Digital, disponível no
site www.detran.mg.gov.br.  A ferramenta foi desen-
volvida por servidores da Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) em conjunto com a Companhia de
Tecnologia da Informação do Estado de Minas Ge-
rais (Prodemge). 

De acordo com o diretor do Detran-MG, delegado
Eurico da Cunha Neto, o objetivo é proporcionar
comodidade aos usuários, evitando deslocamento
às unidades de atendimento, e dar maior celeridade
às análises das defesas apresentadas. “Caso prefi-
ra, o cidadão ainda poderá realizar o processo de
defesa de autuação por meio de envio pelos Correi-
os ou protocolo presencial de documentos”, pon-
tua. 

Para utilizar o novo serviço, basta fazer login
no portal do Detran-MG com usuário e senha ou atra-
vés do cadastro Gov.br, disponibilizado pelo gover-
no federal. 

Na aba “infrações” do site, o cidadão visualizará
as orientações do processo e o link para acesso ao
sistema do protocolo digital. Após selecionar a op-
ção “defesa da autuação”, basta informar a placa e
o chassi do veículo para realizar a consulta das in-
frações disponíveis. 

Se houver infração de competência do Detran-
MG, o solicitante poderá preencher os dados pes-
soais, anexar o formulário de defesa ou discorrer
no campo “texto”. Ao final, a documentação neces-
sária deverá ser anexada. 

Todas as etapas até a conclusão da análise pode-
rão ser acompanhadas por meio do site, no campo
“meus processos”. Após a análise da defesa, o ci-
dadão visualizará o parecer dado: acolhida ou não
acolhida. 

As defesas das autuações aplicadas por outros
órgãos deverão ser enviadas diretamente ao res-
pectivo órgão, cujo endereço consta na notificação
recebida. 

agenciaminas.mg.gov.br

Vazio sanitário da soja começou
dia 1º de julho em Minas Gerais

Manejo previne ocorrência da ferrugem e, durante
o período, não é permitido semear ou manter planta viva

Começou no dia 1º de ju-
lho e vai até 30 de setem-
bro, o período do vazio sa-
nitário da soja em Minas
Gerais. Durante 92 dias,
não é permitido semear ou
manter plantas vivas da cul-
tura nas lavouras mineiras.
O propósito é evitar a ocor-
rência do fungo Phakopso-
ra pachyrhizi, causador da
ferrugem asiática, principal
praga que acomete a soja.
Esse manejo impede danos
à plantação e pode evitar
perdas econômicas aos
sojicultores. Por prevenção,
o vazio sanitário é realiza-
do antes do plantio do grão.

O Instituto Mineiro de
Agropecuária (IMA), vincu-
lado à Secretaria de Agri-
cultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa), monitora
o vazio sanitário principal-
mente no Noroeste, Triângu-
lo Mineiro e Alto Paranaíba,
regiões que concentram
cerca de 70% da produção
de soja em Minas Gerais.

Segundo o gerente de
Defesa Sanitária Vegetal do
IMA, engenheiro agrônomo
Nataniel Nogueira, o vazio
sanitário é um tipo de ma-
nejo que impede a sobrevi-
vência do fungo na entres-
safra e, dessa maneira, que-
bra o ciclo da doença, dimi-
nuindo a quantidade de es-
poros no ambiente.

“O envolvimento e com-
prometimento do produtor
rural é essencial para o su-
cesso dessa medida. A re-
gião do Triângulo, Alto Pa-
ranaíba e Noroeste são res-
ponsáveis pelo maior volu-
me de toda a produção da
soja no estado. Reforçamos
a importância do produtor
aderir ao período do vazio
sanitário de modo a se pre-
parar para a próxima safra,
viabilizando mais produtivi-
dade e renda ao seu negó-
cio”, recomenda.

O fungo causador da fer-
rugem asiática da soja é
considerado ‘biotrófico’.

“Significa que ele se repro-
duz em plantas vivas, além
de se dispersar facilmente
aos ventos, proliferando a
praga nas lavouras”, explica.

No período do vazio sani-
tário, ao constatar a presen-
ça de planta voluntária de
soja (guaxa) na propriedade,
o produtor deve providenciar
imediatamente sua erradica-
ção. “O objetivo é evitar a so-
brevivência do fungo que cau-
sa a contaminação da lavou-
ra, além de acarretar prejuízo
econômico”, completa.

Declaração
de conformidade

Em Minas Gerais, o pro-
dutor de soja deve declarar
ao IMA a conformidade do
cumprimento do vazio sani-
tário em sua lavoura. O pra-
zo para o envio da declara-
ção é até 31/7/2022. A de-
claração pode ser feita utili-
zando o formulário on-line no
site: http://ima.mg.gov.br

agenciaminas.mg.gov.br

"Não existe falta de tempo, existe falta de interesse.
Porque quando a gente quer mesmo, a madrugada
vira dia. Quarta-feira vira sábado e um momento

vira oportunidade"
Pedro Bial
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Justiça Eleitoral convoca
mesários que vão

trabalhar nas eleições

Cerca de 2 milhões vão colaborar
com o atendimento nas seções

Antonio Augusto/Ascom/TSE

A Justiça Eleitoral começou a convocar no dia 5 de
julho os mesários que vão trabalhar nas eleições de
outubro. No pleito deste ano, cerca de 2 milhões vão
colaborar com o atendimento ao eleitor nas seções elei-
torais, nos postos de justificativa e no apoio logístico no
primeiro e segundo turnos. 

As pessoas que se inscreveram para trabalhar como
mesários ou que foram convocados para prestar o ser-
viço no dia da eleição vão receber um documento ofici-
al da Justiça Eleitoral de forma física ou por aplicativo
de mensagem e e-mail. O critério de comunicação será
estabelecido por cada tribunal regional eleitoral (TRE). 

Após a convocação, os mesários passarão por um
treinamento virtual, no qual receberão informações so-
bre os procedimentos que deverão ser adotados du-
rante a votação e soluções para eventuais problemas
que podem surgir. 

Eleitores menores de 18 anos não podem ser
mesários, além de parentes de candidatos, integrantes
de partidos políticos, ocupantes de cargos de confian-
ça no Poder Executivo e servidores da Justiça Eleito-
ral. 

O primeiro turno será realizado no dia 2 de outubro,
quando os eleitores vão às urnas para eleger o presi-
dente da República, governadores, senadores, depu-
tados federais, estaduais e distritais.

Eventual segundo turno para a disputa presidencial e
aos governos estaduais será em 30 de outubro. 

agenciabrasil.ebc.com.br

Cemig alerta: período de preparação do solo
e colheita da safra agrícola exige atenção

redobrada com a rede elétrica
Cinquenta e dois agricultores ou trabalhadores rurais perderam a vida em 2021
em acidentes com a rede elétrica em todo o país, conforme dados da Abracopel  

Minas Gerais possui tradição em
diversas safras e cultivos, além de
ser um importante indutor da eco-
nomia no estado. Por isso, a Compa-
nhia Energética de Minas Gerais (Ce-
mig) reforça o alerta para produtores
rurais, operadores de equipamentos
e fazendeiros sobre cuidados para
evitar acidentes com a energia elétri-
ca. Desta forma, principalmente du-
rante o período seco, que é o mais
propício para a ocorrência de aciden-
tes, é preciso atenção redobrada de-
vido à intensificação do uso de má-
quinas de grande porte para a prepa-
ração do solo e colheita da safra.

De acordo com a Associação Bra-
sileira de Conscientização para os Pe-
rigos da Eletricidade (Abracopel), das
55 ocorrências na área rural registra-
das no Brasil em 2021, 52 resultaram
em mortes. Somente nos meses de
janeiro e fevereiro deste ano, dez agri-
cultores ou trabalhadores rurais per-
deram a vida em acidentes com a ener-
gia elétrica. A principal causa das fa-
talidades registradas é o manuseio
inadequado de bombas d’água, de
implementos agrícolas e de antenas
de celular rural.

Em Minas Gerais foram cinco fa-
talidades em 2021, sendo uma mor-
te causada por implemento agrícola,
duas por manuseio de bomba d’água
e duas com antena de celular.

O gerente de Saúde e Segurança do
Trabalho da Cemig, João José Maga-
lhães Soares, destaca que os opera-
dores de máquinas agrícolas devem,
antes de iniciar os trabalhos, fazer um
mapeamento do local e respeitar uma
distância mínima de 1,5 metro em rela-
ção às estruturas da rede de distribui-
ção ou dos cabos da rede elétrica da
companhia ou dos cabos de aço de
sustentação das estruturas. É impor-
tante observar que esta distância se
refere ao engastamento (apoio estru-
tural que impede todos os movimen-
tos) desses cabos no solo.

“É muito importante que o traba-
lhador conheça bem o local onde irá
operar a máquina. Dessa forma, ele
vai evitar se surpreender com a rede
elétrica e evitar acidentes que podem
ser até fatais. Além disso, uma coli-
são com uma estrutura pode causar

transtornos e interromper o forneci-
mento de energia para outros clien-
tes da região ou até mesmo atingir
linhas de transmissão que cortam o
estado e, lembrando que se a máqui-
na ou implemento agrícola tocar na
rede elétrica, o seu operador não
poderá descer deste equipamento
até que a rede seja desligada pela
Cemig”, afirma João José.

Além disso, deve-se evitar podas
de árvores e roçadas próximas a fios
energizados, bem como instalação
de postes no interior de proprieda-
des, por pessoas sem o devido co-
nhecimento sobre as devidas medi-
das de segurança. Outra preocupa-
ção deve ser com obras e reformas
sem fazer o isolamento de materiais
condutores (em casos de redes par-
ticulares).

Atenção em relação
a altura dos fios

João José Magalhães Soares aler-
ta que, além da operação nos cam-
pos e áreas rurais, quando for ne-
cessário transportar as máquinas so-
bre caminhões apropriados, deve-se
observar a altura de todo o conjun-
to. Dessa forma, o total somado dos
dois veículos não deve se aproximar
da fiação elétrica que atravessa so-
bre vias públicas e rurais, ou das re-
des de telecomunicações, que são
um pouco mais baixas.

“Inclusive as redes telefônicas e
de dados, que são bem mais baixas
que as redes elétricas, e que estão
nos mesmos postes, podem ofere-
cer perigo, pois se a máquina colidir
com esses fios, pode ocorrer a que-

bra do poste que possivelmente irá
cair sobre o caminhão e sobre as pes-
soas, colocando em risco aqueles
que estiverem próximos do local.
Caso isso ocorra, os ocupantes do
caminhão deverão permanecer den-
tro da cabine até a chegada da Ce-
mig ou do Corpo de Bombeiros, que
orientarão sobre a forma correta de
retirá-los do veículo. Somente em
caso de incêndio, deve-se abando-
nar o veículo, saltando da cabine o
mais longe possível com os pés jun-
tos, evitando tocar no solo e no veí-
culo ao mesmo tempo, e nunca se
aproximar de fios partidos”, orienta
o gerente da Cemig.

Instalações internas
e bombas d’água

Além da preocupação com a rede
elétrica da Cemig, é importante que
as instalações elétricas internas dos
estabelecimentos rurais estejam em
perfeitas condições e de acordo com
as normas técnicas para garantir a
segurança das pessoas que as utili-
zam. Outro ponto importante é em
relação à manutenção, que deve ser
feita sempre por profissional capaci-
tado.

Um outro item importante e de
destaque é o aumento do número de
antenas de rádio para internet e/ou
telefone em áreas rurais. Estas insta-
lações, por necessitarem de uma
base alta, devem ser feitas sempre
longe da rede elétrica de forma que a
sua queda nunca a projete para pró-
ximo ou sobre a rede elétrica da Ce-
mig.

Equipamento de uso muito co-
mum nas propriedades rurais, a
bomba d’água também requer aten-
ção especial em seu manuseio. “É
recomendável que os reparos na
parte elétrica da bomba d’água se-
jam feitos por profissional capaci-
tado para realizar o serviço. Ao de-
tectar um problema, é importante
desligar o disjuntor (chave de co-
mando da bomba) e sinalizar que a
bomba está em manutenção com um
aviso. Esses simples cuidados po-
dem evitar acidentes fatais”, finali-
za o especialista da Cemig.

 agenciaminas.mg.gov.br

Cemig / Divulgação
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Emater-MG atende mais de
108 mil agricultores familiares

nos primeiros quatro meses do ano
Ação da instituição também busca viabilizar o fornecimento

de alimentos saudáveis para a alimentação escolar
Emater-MG / Divulgação

A Empresa de Assistên-
cia Técnica e Extensão Ru-
ral do Estado de Minas Ge-
rais (Emater-MG) atendeu
mais de 108 mil agricultores
familiares nas várias agen-
das estratégicas da empre-
sa, no primeiro quadrimes-
tre de 2022. O diretor-presi-
dente Otávio Maia também
ressalta a ação da empre-
sa com os agricultores para
viabilizar o fornecimento de
alimentos saudáveis para a
alimentação escolar.

O contrato firmado com a
Secretaria de Estado de
Educação (SEE) prevê a
capacitação de produtores
para comercializar junto à
rede estadual de ensino, por
meio dos editais do Progra-
ma Nacional de Alimenta-
ção Escolar (Pnae).

“Já tivemos mais de 14
mil produtores atendidos e
mais de 30 mil atendimen-
tos realizados neste projeto.
São números expressivos
de um trabalho de assistên-
cia técnica e extensão rural
cada vez mais qualificado”,
comenta o diretor-presiden-
te da Emater-MG.

Na cafeicultura, um dos
carros chefes do agronegó-
cio mineiro, foram feitos
40.171 atendimentos. A es-
tatal mineira também teve
uma forte atuação na área
de meio ambiente e agricul-
tura sustentável com
121.513 atendimentos re-
gistrados.

Esforço do extensionista
no campo

Nos primeiros meses do
ano, a Emater-MG prestou
55.451 atendimentos na
parte de culturas agrícolas
(milho, soja, feijão e outros).
Já na agenda de hortaliças

e fruticultura, houve 132.463
atendimentos. Na parte de
animais, foram contabiliza-
dos 76.218 atendimentos
de bovinocultura e 44.842
de criação (apicultura, sui-
nocultura, ovinocultura e pis-
cicultura). Na parte de co-
mercialização e gestão,
ocorreram 145.837 atendi-
mentos, enquanto a agenda
de inclusão produtiva e fo-
mento para projetos teve
171.059 atendimentos.

A Emater-MG também
passou a integrar a Rede
Aurora (Rede Latino-Ame-
ricana de Diálogos em Ater
Digital), composta por 21
organizações públicas e pri-
vadas de quatro países da
América Latina (Argentina,
Brasil, Chile e Colômbia). A
rede estimula a troca de ex-
periências e a formação de
parcerias de seus integran-
tes, cujas iniciativas estão
alinhadas aos objetivos de
Desenvolvimento Sustentá-
vel das Organizações das
Nações Unidas (ONU). De
2019 a 2021, a Emater-MG

teve uma média de 320 mil
agricultores atendidos.

Transparência
Em reunião do Assem-

bleia Fiscaliza, realizada
na quarta-feira (29/6), na
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG), as
ações da estatal, inclusive
no setor agropecuário, fo-
ram apresentadas pelo se-
cretário de Estado de Agri-
cultura de Minas Gerais,
Thales Almeida Fernan-
des, acompanhado do di-
retor presidente da Ema-
ter-MG.

Otávio Maia destacou a
transparência das ações
no campo no primeiro qua-
drimestre do ano, graças
ao trabalho conjunto entre
os órgãos que integram o
sistema da agricultura, pe-
cuária e abastecimento,
como o Instituto Mineiro de
Agropecuária (IMA) e a
Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas
Gerais (Epamig).

agenciaminas.mg.gov.br

UAI Virtual é aprimorada com nova
tecnologia e atendimento qualificado
para esclarecer dúvidas do cidadão

sobre serviços estaduais
Unidade de Atendimento Integrado Virtual
foi reestruturada e já está disponível para

atendimento à população de todo o estado 

A Unidade de
Atendimento In-
tegrado (UAI) Vir-
tual, ambiente
on-line para solu-
ção de dúvidas
sobre serviços
em Minas, coor-
denado pela Se-
cretaria de Esta-
do de Planeja-
mento e Gestão
(Seplag-MG), foi
reestruturada e
disponibilizada
para atendimen-
to ao cidadão com mais praticidade e agilidade em todo o
estado. A plataforma por ser acessada por meio do Portal
MG, onde também está disponível um passo a passo para
receber o atendimento. 

Uma nova ferramenta de videoconferência e chat foi
implementada para permitir o atendimento a distância, sem
custos para o cidadão e com acesso simplificado que não
exige cadastros ou senhas. O canal serve para sanar dúvi-
das sobre serviços prestados pelo Estado, como dificulda-
des para acessar as funcionalidades com o cadastro do gov.br.
 

O cadastro único é utilizado, atualmente, no aplicativo
MG App, no Portal MG e em outros sistemas governamen-
tais, como o Protocolo Digital do Departamento de Trânsi-
to de Minas Gerais (Detran-MG), para garantir segurança
na realização de procedimentos digitais, evitando fraudes
e protegendo os direitos das pessoas.   

A coordenadora da UAI Virtual, Gracielle Moreira, desta-
ca que o maior diferencial da ferramenta é a qualidade do
atendimento prestado. “Por serem profissionais treinados
e com acesso aos sistemas corporativos dos serviços
atendidos nas UAIs, eles são capazes de acompanhar e
orientar sobre a situação específica de cada cidadão, sem
repassar informações padronizadas”, afirma. 

De acordo com o superintendente Central de Canais de
Atendimento da Seplag-MG, Lucas Vilas Boas, os
atendentes especializados se dedicam, integralmente, em
prestar assistência e simplificar o acesso aos serviços
públicos estaduais.  

“Esse grupo realizará, ainda, a função estratégia de
monitorar e informar à equipe de gestão dos canais de aten-
dimento estaduais quais são as principais dificuldades rela-
tados pelo cidadão. Assim, saberemos as prioridades e as
melhorias que devem ser implementadas para qualificar,
cada vez mais, o atendimento. As UAIs também continua-
rão sempre de portas abertas para receber o cidadão que
precisa tratar suas demandas presencialmente”, ressalta. 

Na UAI Virtual também é possível sanar dúvidas sobre
emissão de carteira de identidade, como referentes à rea-
lização de agendamentos de urgência. Os atendimentos
para esclarecimentos sobre outros serviços serão
disponibilizados na plataforma gradualmente. 

 agenciaminas.mg.gov.br

Seplag / Divulgação

"Às vezes, Deus te leva pelo
caminho mais longo, não para te
punir, mas sim para te preparar"
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Sejusp leiloa, de forma inédita,
imóveis apreendidos em operações

contra o tráfico de drogas
Pela primeira vez certame inclui uma casa e um galpão; ação busca angariar

recursos e reforçar políticas do Fundo Nacional Antidrogas

Uma casa e um galpão
apreendidos em operações
contra o tráfico de drogas e
crimes relacionados serão lei-
loados pela Secretaria de
Estado de Justiça e Seguran-
ça Pública (Sejusp) no próxi-
mo dia 20 de julho. Trata-se
do Leilão de Imóveis 001/
2022, o primeiro certame des-
sa modalidade realizado pela
Secretaria, por meio da Sub-
secretaria de Prevenção à
Criminalidade (Supec).

O imóvel residencial está
localizado em Santa Luzia,
na Região Metropolitana de
Belo Horizonte. É uma casa
de 360 metros quadrados,
com três quartos, sala, co-
zinha, banheiro, área de
serviço, varanda, piscina e
garagem. Já o galpão co-
mercial fica em Montes
Claros, no Norte de Minas,
e tem 300 metros quadra-
dos, com dois ambientes,
escritório, depósito, lava-
bo, salão no segundo pavi-
mento e área descoberta
aos fundos. 

Os lances já  estão
aber tos e podem ser
realizados neste link. No en-
dereço eletrônico estão
detalhadas fotos e informa-
ções sobre cada bem. Os
agendamentos prévios
para visitação dos imóveis
podem ser feitos por meio

dos telefones de contato
d isponíve is  nos
editais. O leilão será on-
line. Mais informações no
edital, clicando aqui. 

A subsecretária de Pre-
venção à Criminalidade em
exercício, Flávia Mendes,
ressalta o trabalho conjun-
to realizado para buscar
melhores arrecadações a
cada leilão. “A Sejusp, a
partir da Subsecretaria de
Prevenção à Criminalida-
de, tem trabalhado junto às
forças de segurança e de-
mais parceiros para cada
vez mais qualificar os lei-
lões dos bens apreendidos
e perdidos em favor da
União. No próximo dia 20,
vamos realizar o primeiro
leilão de bens imóveis, já
que até então sempre fo-
ram bens móveis, como
carros, motos e caminhões.
Isso certamente irá incre-
mentar os valores arreca-

dados pela Sejusp, valores
estes que futuramente a
União poderá reverter em
projetos de combate ao trá-
fico de drogas”, detalha. 

A iniciativa
Os leilões, que buscam

garantir a eficiência na ges-
tão de bens perdidos em
favor da União e trazer re-
ceita aos cofres públicos,
fazem parte do projeto fede-
ral “Esforço Concentrado
para a Redução dos Bens
Aguardando Destinação”,
do Ministério da Justiça e
Segurança Pública, via Se-
cretaria Nacional de Políti-
cas sobre Drogas (Senad),
em parceria com o Estado
de Minas Gerais, por meio
da Sejusp. O objetivo é ga-
rantir a alienação de bens
destinados ao Fundo Naci-
onal Antidrogas, aplicando
os recursos na gestão do
fundo.      agenciaminas.mg.gov.br

Recomendações do
tempo da atividade

física por faixa etária
A Organização Mundial da Saúde (OMS)

divulgou recomendações para a intensidade
ideal de atividade física de acordo com a idade

A Organização Mundial da Saúde (OMS) divulgou
recomendações para a intensidade ideal de ativida-
de física de acordo com a idade

Crianças e adolescentes devem participar de brin-
cadeiras, jogos, esportes, educação física e ativida-
des que envolvam recreação e locomoção, com a fa-
mília, amigos e colegas.

Quem está nessa faixa de idade deve praticar pelo
menos 60 minutos de atividades físicas diárias, se-
jam moderadas (caminhada para a escola, jogos re-
creativos) ou intensas (corrida, jogos esportivos), so-
mando 300 minutos de atividades físicas na semana.

Para quem tem de 18 a 64 anos, a OMS recomen-
da, por semana, 150 minutos de atividade moderada,
ou 75 minutos de atividade intensa. Entre as alternati-
vas estão caminhar, pedalar, fazer serviços domésti-
cos, praticar jogos e esportes. As atividades devem
ser realizadas em períodos de pelo menos 10 minu-
tos de duração.

A partir dos 65 anos, a OMS recomenda a realiza-
ção de atividade física moderada semelhante à da faixa
etária anterior, de preferência em grupo, três dias por
semana, no mínimo, em intensidade que varia de acor-
do com as condições de saúde e de mobilidade de
cada um. De forma geral, por semana, são suficientes
150 minutos de atividade moderada ou 75 minutos de
atividade intensa. Para todas as idades, vale a lem-
brança de que o aumento do tempo de atividade físi-
ca potencializa os resultados.  saudebrasil.saude.gov.br

Divulgação / Sejusp

Foto: Freepik

"O mundo é perigoso não
por causa daqueles que

fazem o mal, mas por causa
daqueles que veem

e deixam o mal ser feito"
Albert Einstein
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AV. LEVINO DE SOUZA, 1845 - UMUARAMA - UBERLÂNDIA - MG

Agendamento para doação de sangue: 155
Telefone:  Geral: (34) 3088-9200

Correio Eletrônico:
udi.captacao@hemominas.mg.gov.br

DOAR SANGUE É UM ATO DE AMOR
DOAÇÃO:

Segunda e quarta-feira - das 07:00 às 11:30
e das 14:00 às 17:00

Terça, quinta e sexta-feira - das 07:00 às 11:30  (34) 98829-1421

CORTE E PODA DE ÁRVORE

seragroservicos@outlook.com

UBERLÂNDIA E REGIÃO

Geladeiras devem exibir nova
etiqueta de eficiência energética

Etiqueta indica diferença de consumo de até 30% entre produtos

A partir do dia 1º de julho,
todos os refrigeradores que
chegarem ao comércio brasi-
leiro, fabricados nacionalmen-
te ou importados, devem exi-
bir a nova Etiqueta de Conser-
vação de Energia Elétrica
(Ence) do Instituto Nacional de
Metrologia, Qualidade e Tec-
nologia (Inmetro). A nova eti-
queta traz três subclasses, in-
dicando diferença de consu-
mo de até 30% entre os pro-
dutos mais eficientes. Além
disso, introduz um QR Code
que, no primeiro momento, vai
remeter o consumidor ao
status do registro do refrigera-
dor, “se ele está ativo, inativo,
suspenso ou cancelado”.

Segundo o chefe da Divisão
de Verificação e Estudos Téc-
nicos Científicos (Divet) do
instituto, Hércules Souza, “na
verdade, tem que estar sem-
pre ativo. Significa dizer que
aquele refrigerador atende os
requisitos estabelecidos no
regulamento e tem liberação
aprovada pelo Inmetro para
ser comercializado no merca-
do nacional”.

O QR Code vai fazer apenas
o link com a página de registro,
e o próprio consumidor poderá
conferir o status do registro da-
quele refrigerador. Essa é a
novidade que o Inmetro está
implementando agora com a
nova etiqueta. O chefe da Divet
adiantou, entretanto, que exis-
te um projeto em paralelo para
dar robustez maior a esse QR
Code.

Comparação
“Vai ser possível, usando os

valores de cobrança de ener-
gia elétrica da região, definir de
maneira mais qualificada fi-
nanceiramente essa informa-
ção. E ele (o consumidor)
poderá fazer outra coisa, que
é comparar refrigeradores da
mesma categoria em termos
de volume. Ele poderá ainda
dizer qual deles é o mais eco-
nômico, tem maior eficiência
em termos energéticos
e também monetários”. Se-
gundo o técnico do Inmetro, a
ideia é criar uma ferramenta a
fim de promover ainda mais
subsídios para a tomada de
decisões do consumidor, usan-

do a etiqueta de eficiência na-
cional de conservação de ener-
gia. A previsão é que a plata-
forma-piloto esteja pronta para
ser testada até o fim deste ano.
Os condicionadores de ar se-
rão o segundo produto
a ganhar QR Code na etique-
ta. 

A nova etiqueta para geladei-
ras introduz as subclasses
A+++, A++ e A+ para classifi-
car os modelos que conso-
mem, respectivamente, me-
nos 30%, 20% e 10% de ener-
gia do que o tradicional “A”.
Com isso, o Inmetro pretende
destacar para o consumidor
qual o produto que realmente
gasta menos energia e incen-
tivar que a indústria adote no-
vas tecnologias em seus pro-
dutos, para que se tornem
mais eficientes. O comércio
varejista tem prazo até 30 de
junho de 2023 para continuar
vendendo os produtos com a
etiqueta antiga. “A gente espe-
ra, inclusive, que isso aconte-
ça muito antes da data limite”.

Corrida
Souza reconheceu que ha-

verá uma “guerra” entre os
fabricantes para mostrar que
o produto deles está no
subgrupo A+++ e, portanto,
supera os demais. “A etiqueta
tem esse papel também de
promover a busca por uma
eficiência maior. Aí, os fabri-
cantes acabam fazendo essa
corrida para oferecer um pro-
duto de maior eficiência e,
com isso, menor gasto ener-
gético, incentivado por uma
indústria que adote novas tec-
nologias em seus produtos
para tornar, nesse caso, refri-
geradores, de fato mais efici-
entes. Essa é a ideia mesmo.
A gente está provocando essa
corrida contra o tempo, para
o mercado oferecer refrigera-

dor mais eficiente para o con-
sumidor na ponta”.

O chefe da Divet destacou
que o Inmetro conta com a aju-
da do consumidor para agir
contra fabricantes e importa-
dores que não cumpram o pra-
zo e mantenham geladeiras
com etiqueta antiga após 30
de junho de 2023. “A gente
pede ao consumidor que, ao
identificar esse problema,
entre nos canais do Inmetro.
A Ouvidoria é o caminho para
fazer denúncias. Se ele en-
controu no ponto de venda um
produto que não está dentro
da nova etiquetagem, a gente
vai lá fiscalizar e autuar a em-
presa responsável por isso”.
Souza assegurou que essa é
uma prática irregular e mos-
tra que o fabricante ou impor-
tador não está cumprindo as
regras do regulamento. A par-
ceria com o consumidor aju-
da o Inmetro a coibir essa prá-
tica. A empresa pode ser
autuada, ter o produto recolhi-
do do mercado, além de so-
frer multa, cujo valor é deter-
minado de acordo com graus
de dosimetria internos aplica-
dos pelo Inmetro.

O Programa Brasileiro de
Etiquetagem (PBE) para re-
frigeradores foi atualizado em
2021, por meio da Portaria nº
332, que estabeleceu novas
regras para a classificação
da eficiência energética dos
produtos, por meio da adoção
de subclasses para que o
consumidor possa identificar
quais os modelos de fato
mais eficientes dentro da
classe A. Foram determina-
das mais duas reclassifica-
ções, uma em 2025 e outra
em 2030, em que o rigor para
a classificação da eficiência
energética vai aumentando
gradativamente. 

agenciaminas.mg.gov.br

Emater-MG reinaugura
escritório em Patos de

Minas após reforma
Mais de 370 unidades da empresa

em todo o estado já receberam
melhorias nas instalações 

A Diretoria Executiva da Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais (Ema-
ter-MG) participou no dia 30 de junho, da reinauguração
do escritório local de Patos de Minas, que passou por re-
formas no valor de R$ 130 mil. Além da cerimônia, os di-
retores cumprirão agendas técnicas e administrativas,
com parceiros públicos e privados, naquele município da
região do Alto Paranaíba. 

“Ao longo dos anos e com muita ênfase nesta gestão, a
Empresa vem elaborando projetos para reformas em seus
imóveis próprios. Há um planejamento anual que
garante recursos de custeio para reformas e melhorias
das instalações, além de recursos de investimento para
as aquisições de móveis e equipamentos necessários ao
bom funcionamento e conforto de nossos extensionistas
e clientes nos municípios onde atuamos”, afirma o diretor
Administrativo e Financeiro da Emater-MG, Cláudio Borto-
lini. 

Já foram reformados mais de 70 imóveis próprios em
todo o estado, além de melhorias no prédio da Unidade
Central, em Belo Horizonte, com limpeza e reforma da
fachada. No caso das unidades da empresa que ocupam
imóveis de terceiros, são firmadas parcerias com as pre-
feituras, que ficam encarregadas da mão de obra para as
reformas, enquanto a Emater-MG fornece o material. Nos
últimos quatro anos, mais de 300 escritórios locais que
ocupam imóveis de terceiros foram reformados. 

Os investimentos incluíram também a renovação de
mobiliário, compras de aparelhos de ar condicionado,
ventiladores, computadores de mesa,
notebooks, tablets e impressoras. Os recursos são
provenientes do orçamento próprio da empresa, além
de emendas parlamentares e convênios com o go-
verno federal. 

De acordo com Cláudio Bortolini, outro grande avanço
desta gestão, mesmo com as dificuldades impostas
pela pandemia de covid-19, foi a implantação da Divisão
de Patrimônio da Emater-MG.  

“Houve uma expressiva melhoria de processos
e logística, com a baixa de diversos bens que já haviam
cumprido sua função na empresa. Muitos foram
doados para o Servas (Serviço Social
Autônomo). Seguimos arrumando a nossa casa. Até o fi-
nal do ano, todos os extensionistas terão novos notebooks,
o que vai agilizar ainda mais o atendimento no campo”,
conclui o diretor. 

agenciaminas.mg.gov.br

Emater / Divulgação

01.12.2011/Arquivo/Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil
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UFU investiga como melhorar
o tratamento de esgoto doméstico

Projeto propõe alternativas tecnológicas
para desinfecção de efluentes

Pesticidas, fármacos,
itens de higiene pessoal e
produtos cosméticos são
exemplos dos contaminan-
tes de preocupação emer-
gente (CPE), presentes em
estações de tratamento de
esgoto, que podem desen-
cadear efeitos danosos em
humanos e animais.

O Laboratório de Quí-
mica Ambiental (La-
QAmb), do Instituto de Quí-
mica da Universidade Fe-
deral de Uberlândia (IQ/
UFU), está envolvido em um
projeto que tem o objetivo
de ajudar na desinfecção e
degradação máxima de
CPE do esgoto doméstico.
Isso auxilia a preservação
do meio ambiente e a saú-
de dos seres vivos. 

Uma etapa complementar
ao tratamento de esgoto,
que envolve a ação da radi-
ação e de diferentes agen-
tes oxidantes, está sendo
avaliada pelo LaQAmb, co-
ordenado por Alam Gusta-
vo Trovó, professor do Insti-
tuto de Química (IQ/UFU).

De acordo com o profes-
sor, a identificação dos ris-
cos e dos impactos ambien-
tais provocados pelos CPE
possibilita escolher o oxi-
dante mais adequado para
a remediação ambiental,

termo utilizado para desig-
nar um conjunto de técnicas
que tem a finalidade de anu-
lar os efeitos nocivos de ele-
mentos tóxicos. 

O LaQAmb pretende au-
xiliar os gestores públicos
na atualização e aperfeiço-
amento no tratamento de
efluente de esgoto e ofere-
cer alternativas tecnológicas
para que o processo apre-
sente baixa toxicidade. “Isso
contribui para a conserva-
ção de compartimentos aqu-
áticos e reuso da água em
outras atividades, como irri-
gação agrícola”, explica Tro-
vó.

Os resultados gerados a
partir desse estudo serão
compartilhados pelo La-
QAmb por meio da elabora-
ção de relatórios científicos,
apresentação de trabalhos

em congressos e artigos
publicados em revistas da
área. 

 
Produtividade
em Pesquisa

O Conselho Nacional de
Desenvolvimento Científico
e Tecnológico (CNPq) divul-
gou, em fevereiro de 2022,
o resultado final referen-
te às Bolsas de Produti-
vidade em Pesquisa (PQ).
Trovó está entre os 63 pes-
quisadores aprovados da
UFU, de diferentes áreas
do conhecimento.

O objetivo das bolsas é
valorizar pesquisadores
que possuam produção ci-
entífica, tecnológica e de
inovação de destaque, in-
centivando o aumento des-
sas produções. 

comunica.ufu.br - Por: Laura Justino

Governo prorroga prazos para atualização
de dados no Cadastro Único

Averiguação do cadastro é feita com
base em registros administrativos

O Ministério da Ci-
dadania prorrogou os
prazos para a atualiza-
ção de dados das famí-
lias inscritas no cadas-
tro único, beneficiárias
do Auxílio Brasil. É o
que consta da Instrução
Normativa nº 17,
publicada no Diário Oficial da União do dia 14 de julho.

Devido aos impactos da pandemia, o ministério escalonou o
processo de revisão cadastral. Com isso, apenas as famílias com
cadastros atualizados pela última vez em 2016 ou 2017 foram
convocadas para atualizar os dados no Cadastro Único. Famílias
que atualizaram dados pela última vez em 2018 ou 2019 serão
convocadas nos próximos anos.

A resolução publicada hoje prevê que os beneficiários do Auxílio
Brasil que estão em revisão cadastral terão até 14 de outubro para
atualizar as informações. “O prazo venceria originalmente no dia
15 de Julho. Já as famílias em averiguação cadastral, cujo prazo
para atualizar informações terminou em 10 de junho, ganharam
prazo extra até 12 de agosto”, informou o ministério.

De acordo com a pasta, os processos estão em andamento
desde fevereiro e englobam 8 milhões de famílias.

A revisão cadastral consiste na solicitação à família para atua-
lizar os registros do Cadastro Único, “caso esteja há mais de dois
anos sem nenhuma alteração ou apresente dados novos na renda,
situação de trabalho, endereço ou composição familiar”.

Já a averiguação cadastral verifica as informações do CadÚnico,
tendo por base informações contidas em outros registros admi-
nistrativos federais. “Se forem identificadas inconsistências após
o cruzamento de dados, a família deve comprovar que cumpre os
critérios de elegibilidade ao Auxílio Brasil”, explica o ministério.

Famílias inscritas no Cadastro Único devem atualizar os dados
a cada dois anos ou no caso de haver alguma alteração. Aqueles
que forem convocados para averiguação e revisão de dados de-
vem comparecer a um Centro de Referência de Assistência Social
(Cras) ou a um posto de atendimento do Cadastro Único do muni-
cípio.

“A atualização cadastral é fundamental para assegurar a quali-
dade dos dados e garantir que as informações registradas na base
do Cadastro Único estejam sempre de acordo com a realidade das
famílias. Programas sociais como o Auxílio Brasil, o Benefício de
Prestação Continuada (BPC), a Tarifa Social de Energia Elétrica
(TSEE) e a ID Jovem exigem que o cadastro esteja atualizado para
que as famílias possam receber os benefícios”, informou, em nota,
o Ministério da Cidadania.

Por meio do aplicativo do Cadastro Único, é possível às famílias
cadastradas conferir se os dados estão atualizados. Também pos-
sibilita saber se as famílias estão sob averiguação ou revisão
cadastral. A ferramenta informa, também, o que deve ser feito
para a regularização dos registros.

“A falta de atualização dos dados do Cadastro Único pode levar
à suspensão do benefício e posterior cancelamento. Se os regis-
tros não forem regularizados, as famílias podem ser excluídas do
Cadastro Único a partir de julho de 2023”, alerta o ministério.

agenciabrasil.ebc.com.br

Marcello Casal jr/Agência Brasil

"Construir pode ser tarefa lenta e difícil
de anos. Destruir pode ser o ato

impulsivo de um único dia"
Sir Winston Churchill
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Arte Placas Petrucci
PLACAS PARA FORMATURAS, Placas Comemorativas,Identificação
e p/ Túmulos, Plaquetas p/ Patrimônio,  Letras e Números em Geral,

Placas de Aço, Acrílico e de Vidro

3215-3590 - FAX: 3215-5377 Av. João Bernardes de Souza, 08
B. Roosevelt-arte.placas@netsite.com.br

CONTCONTCONTCONTCONTABILIDABILIDABILIDABILIDABILIDADE:ADE:ADE:ADE:ADE:
COMERCIAL, INDUSTRIAL E ESCRITURAS

José Antônio Fernandes

(34) 3212-4444

CONTÁBIL Rua Claudemiro José de Souza, 323 - Bairro Brasil

3292-6100

PRODUTOS QUÍMICOS
PARA LIMPEZA E MANUTENÇÃO

CAMARU 2022 EM UBERLÂNDIA-MG

VEJA AS ATRAÇÕES DESTE ANO:
26/08 – Henrique e Juliano / Diego e Victor Hugo
27/08 – Abertura Rodeio / Guilherme e Benuto
30/08 – Alok / Gustavo Mioto
31/08 – Rionegro e Solimões / Aniversário de Uberlandia
02/09 – Zé Neto e Cristiano / Netto e Henrique
03/09 – Jorge e Mateus
06/09 – Cabaré (Leonardo e Bruno e Marrone)

57ª EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA
DO SINDICATO RURAL DE UBERLÂNDIA-MG

Anvisa autoriza pesquisa
nacional com células
CAR-T para tratar câncer

Tecnologia é utilizada em pacientes
com linfomas de células B

Marcelo Camargo/Agência Brasil

A  Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) apro-
vou a realização do primeiro ensaio clínico para desenvol-
vimento nacional de produto de terapia gênica à base de
células CAR-T para o tratamento do câncer. A
tecnologia, que reprograma geneticamente células do sis-
tema de defesa do próprio indivíduo para reconhecer e com-
bater o tumor, é utilizada em pacientes com linfomas de
células B, em casos de reaparecimento da doença ou de
resistência ao tratamento padrão.

A pesquisa clínica, segundo a agência, será realizada pelo
Hospital Israelita Albert Einstein, com financiamento do Sis-
tema Único de Saúde (SUS). Ainda de acordo com a Anvisa,
num primeiro momento, poucos pacientes deverão partici-
par do estudo. “O ensaio clínico se encontra em fase inicial
de desenvolvimento e deverá ser rigorosamente controla-
do para avaliação dos riscos e benefícios”, informou.

Entenda
As pesquisas ou ensaios clínicos são estudos realiza-

dos com humanos e que têm como objetivo descobrir ou
confirmar efeitos clínicos e terapêuticos, identificar even-
tos adversos e analisar características e mecanismos de
ação, metabolismo e excreção de produto ou medicamen-
to, a fim de verificar sua segurança, eficácia e qualidade.

Os ensaios são divididos em diversas fases de desen-
volvimento, de acordo com a quantidade de participantes e
os objetivos específicos de cada etapa. No Brasil, os en-
saios clínicos com produtos de terapia avançada (catego-
ria especial de medicamentos inovadores) devem ser au-
torizados e monitorados pela agência.

Desde 2018, a Anvisa já autorizou mais de 18 ensaios
clínicos com produtos de terapia avançada, onde os medi-
camentos e produtos são desenvolvidos a partir de células
e genes humanos com a promessa de atender demandas
terapêuticas e de qualidade de vida em doenças raras.
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"Tenha cuidado com aquilo que você faz
quando está com raiva. Algumas atitudes
deixam marcas que duram para sempre"


